

- [Instructions auteurs](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Contact](#)
- ✕
- [Ariane Peters](#)
- [Se déconnecter](#)
- [Nederlands](#)

-SPHERE

Toggle navigation Language navigation [NL](#)

- -
- [Accueil](#)
- [Ariane Peters](#)
- [Se déconnecter](#)
- [🏠](#)
- [Actualités](#)
 - [Médical](#)
 - [Socio-professionnel](#)
 - [E-health](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Agenda](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [MedFlix](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Instructions auteurs](#)
- [Medical Corner](#)
 - [Biosimilaires](#)
 - [Sclérose en plaques](#)
 - [Atopic Dermatitis](#)
 - [Psoriasis](#)
- [Contact](#)

- [🏠Accueil](#) > [Actualités](#) > [Socio-professionnel](#) > Blocage politique sur le budget INAMI 2025 : et maintenant ? (Cartel)

Blocage politique sur le budget INAMI 2025 : et maintenant ? (Cartel)

- 🕒 27 novembre 2024
- 👤 par PM



Le budget des soins de santé pour 2025 reste bloqué faute d'unanimité politique, plongeant le secteur dans l'incertitude. Face à cette impasse, le Cartel a engagé une procédure de résiliation de l'accord médico-mutualiste 2024-2025, dénonçant des querelles partisanes. En l'absence d'un nouvel accord, les tarifs seront gelés, les prestations spécifiques supprimées et le statut social des médecins menacé.

L'approbation du budget des soins de santé pour 2025 reste dans l'impasse, suscitant de vives préoccupations au sein des acteurs du secteur, contate le Cartel (ASGB/GBO/MODES) dans [un communiqué](#) à ses membres mercredi. Ce budget, pourtant validé à la quasi-unanimité par le Comité d'Assurance et approuvé à la majorité au Conseil Général, n'a pas pu obtenir l'aval des représentants gouvernementaux, faute d'unanimité. L'Open VLD s'est opposé et le MR s'est abstenu, paralysant ainsi le processus.

Des querelles politiques aux répercussions concrètes

La raison invoquée, selon laquelle ces décisions devraient incomber au prochain gouvernement en exercice, masque des dissensions politiques flagrantes, selon le Cartel, qui qualifie cette attitude d'irresponsable. Cette situation a conduit le Cartel à résilier l'accord médico-mutualiste 2024-2025 dès le 4 novembre, estimant que le modèle de concertation est mis en péril par ces blocages. Cette résiliation permettrait aux médecins conventionnés de recouvrer leur liberté tarifaire.

Une réunion de la Commission nationale médico-mutualiste (CNMM) est prévue le 2 décembre prochain, avec la participation attendue du ministre Frank Vandebroucke. Elle marquera le début d'un mois de négociations cruciales. À l'issue de cette période, soit un nouvel accord sera trouvé, soit la résiliation sera soumise au vote des prestataires à la majorité simple.

Des positions divergentes entre syndicats médicaux

Face à cette situation, les syndicats adoptent des stratégies différentes :

- **AADM** : mise sur une proposition budgétaire de dernière minute après le Conseil des ministres du 29 novembre.
- **ABSyM/BVAS** : encourage un dé-conventionnement individuel avant le 15 décembre.
- **Cartel (ASGB/GBO/MODES)** : insiste sur sa responsabilité de dénoncer les accords qui s'éloignent des engagements initiaux, tout en cherchant à négocier des garanties pour la norme de croissance (2,5 %) et l'indexation (3,34 %).

Phono-consultations : une mesure controversée

L'explosion du recours aux phono-consultations, passées de 2 à 5,5 millions d'actes en deux ans, représente un défi majeur pour le budget. Avec un déficit de 68 millions d'euros, le Comité d'Assurance propose une suppression pure et simple de leur remboursement en 2025. Le Cartel s'y oppose fermement, estimant que cette prestation est justifiée et appréciée tant par les médecins que par les patients. "Par ailleurs, nous avons une proposition d'épargne alternative prête pour éviter l'annulation temporaire des phono-consultations." Pour 2025, le Cartel appelle à des économies immédiates sur d'autres postes afin de préserver un espace budgétaire dédié à ces consultations. Leur contenu devra également être mieux défini pour en assurer la pérennité dans le cadre du budget 2026.

En cas de rupture définitive

Si aucun nouvel accord n'est trouvé, les tarifs resteront figés au niveau de la dernière convention, les prestations spécifiques disparaîtront, et le statut social des médecins pour 2025 sera perdu. S'il s'avère que la charge financière commence à peser trop lourd sur les patients, le gouvernement peut s'en inquiéter et agiter la menace d'appliquer des tarifs légaux fixes. Il s'agirait alors d'un casus belli avec un risque de réactions violentes (grève des soins...) que le gouvernement cherchera certainement à éviter.

Prochaines étapes décisives

Les négociations du 2 décembre apparaissent comme un moment charnière. Le Cartel invite les médecins à patienter avant d'envisager un dé-conventionnement individuel, qui serait complexe à réaliser pour beaucoup. Une issue favorable repose désormais sur la capacité des partenaires de la CNMM à trouver un terrain d'entente garantissant les équilibres budgétaires et la pérennité des prestations.

Pour le Cartel, il est crucial que la norme de croissance (de 2,5 %) et notre index (de 3,34 %) soient garantis. Pour cela, la Vivaldi ou l'Arizona devra mettre un budget avec ces garanties sur la table. Si tel est le cas, la procédure de résiliation peut être arrêtée en ce qui nous concerne.

Les médecins seront tenus informés des évolutions à l'issue de cette réunion du 2 décembre.

Lire aussi :

> [L'ABSyM appelle à une réflexion individuelle sur le déconventionnement](#)

> [Budget des soins de santé - Alexander De Croo et Frank Vandebroucke affichent leur divergence à la Chambre](#)

🗨️ [Réagissez à cet article](#)

Réagissez à cet article

Votre commentaire a bien été publié. Merci.

Ceci pourrait vous intéresser





100



100



[ent](#)



Recherche

- [Flash Info](#)
- [**Des allocations sociales suffisamment élevées aident à échapper à la pauvreté à long terme**](#)
 - 02 décembre 2024 - 14:01
- [**Incapacité de travail: L'Ordre se prononce sur les certificats «sous conditions»**](#)

- 002 décembre 2024 - 13:19
- [Un médecin peut-il sponsoriser une équipe sportive?](#)
 - 002 décembre 2024 - 13:02
- [Face à l'augmentation des infections, comment oser parler de sexualité en consultation ?](#)
 - 001 décembre 2024 - 11:39
- [Même en burnout, les médecins n'aiment pas se faire soigner \(Etude\)](#)
 - 001 décembre 2024 - 10:00
- [L'entrée en vigueur d'un précompte professionnel sur les indemnités d'invalidité postposée](#)
 - 030 novembre 2024 - 07:51
- [Les adolescentes proportionnellement plus touchées par le VIH](#)
 - 030 novembre 2024 - 07:23
- [Les vaccins au menu de la dizaine d'accords entre Belges et Brésiliens](#)
 - 029 novembre 2024 - 11:36
- [Des scientifiques belges réalisent une percée vers un vaccin pour les séropositifs](#)
 - 029 novembre 2024 - 07:34
- [Des chercheurs de la KU Leuven découvrent comment freiner la dengue chez les moustiques](#)
 - 028 novembre 2024 - 20:11
- [Soins: la Chambre prolonge l'exonération pour les pensionnés qui reprennent une activité](#)
 - 028 novembre 2024 - 20:06
- [Budget des soins de santé - Alexander De Croo et Frank Vandenbroucke affichent leur divergence à la Chambre](#)
 - 028 novembre 2024 - 17:40
- [Nouvelle piste de traitement de l'asthme dans sa forme grave](#)
 - 028 novembre 2024 - 17:31
- [L'UMONS et I-Care s'unissent pour une Chaire de recherche en médecine prédictive](#)
 - 028 novembre 2024 - 14:32
- [Un médecin en soins palliatifs soupçonné d'avoir tué huit patients à Berlin](#)
 - 028 novembre 2024 - 12:44
- [L'inflation en novembre reste stable à 3,2%](#)
 - 028 novembre 2024 - 11:41
- [Le médecin généraliste peut-il réduire ses émissions de CO2?](#)
 - 028 novembre 2024 - 09:54
- [MedCup 2025 : médecins généralistes, seriez-vous intéressés ? Donnez votre avis !](#)
 - 028 novembre 2024 - 09:38
- [Les kinésithérapeutes mettent fin à leur convention tarifaire](#)
 - 028 novembre 2024 - 09:13
- [La vaccination maternelle contre le VRS sera remboursée dès 2025](#)

o 28 novembre 2024 - 08:50

• [La nouvelle Commission européenne reçoit le feu vert du Parlement européen](#)

o 27 novembre 2024 - 17:50

• [Automédication: «L'IA fournit parfois des informations erronées et risquées»](#)

o 27 novembre 2024 - 15:00

• [De Wever accélère le tempo et mène ses premiers entretiens sur le "socio-économique"](#)

o 27 novembre 2024 - 14:50

• [Blocage politique sur le budget INAMI 2025 : et maintenant ? \(Cartel \)](#)

o 27 novembre 2024 - 13:17

• [Appel de l'ABSyM : la MC craint pour les plus vulnérables](#)

o 27 novembre 2024 - 10:14

• [La prévention a un bon rapport coût-efficacité \(Mutualités libres \)](#)

o 27 novembre 2024 - 09:23

• [Le nombre d'infections sexuellement transmissibles en hausse en 2023](#)

o 27 novembre 2024 - 09:06

• [La moitié des soignants belges partage des données sensibles via des canaux non sécurisés \(Enquête\)](#)

o 27 novembre 2024 - 08:39

• [L'ABSyM appelle à une réflexion individuelle sur le déconventionnement](#)

o 26 novembre 2024 - 16:38

• [Biden, sur le départ, veut faciliter l'accès aux médicaments contre l'obésité](#)

o 26 novembre 2024 - 16:25

• [Au sommaire de ce numéro](#)



• Medi-Sphere N° 770

• [Lire en ligne](#) • [Toutes nos éditions](#)

• [Plus Lus](#)

- [Plus commentés](#)



[Les pharmaciens réclament l'accès aux notes personnelles des médecins : l'ABSyM met en garde contre des dérives](#)



[Le Roi distingue les professionnels de la santé et honore 25 Belges](#)



[Santé numérique : l'utilisation des aides européennes reste floue](#)



[Quel juste prix pour les médecins généralistes et spécialistes ?](#)



[Les pharmaciens réclament l'accès aux notes personnelles des médecins : l'ABSyM met en garde contre des dérives](#)



[L'ABSyM appelle à une réflexion individuelle sur le déconventionnement](#)



[Viols, homicides et interdictions d'avorter: le nombre de femmes victimes de leur partenaire a grimpé aux Etats-Unis](#)



[Quel juste prix pour les médecins généralistes et spécialistes ?](#)

A propos

Fondée en 1989, Reflexion Medical Network (RMN) est devenu le groupe de presse médical le plus important de Belgique. Avec 12 publications destinées aux généralistes, spécialistes et pharmaciens, l'ensemble des titres touchent plus de 35.000 professionnels de la santé. Aujourd'hui ils retrouvent l'ensemble de leurs publications en digital (newsletters et website) et forment une des plus importante communauté de professionnels de la santé en ligne.

Restez connectés

- [Suivez-nous sur X](#)
- [Abonnez-vous à notre Newsletter](#)

Nos rubriques

- [Accueil](#)
- [Actualités](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [Contact](#)

Nos autres sites



Numeri**care**

Tomorrow's **Medicine** Today

Med**in**Lux

© 2017-2024 Reflexion Medical Network - Développement web par [Glucône](#)

- [Mentions légales](#)